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de Julio Huerta, acusó Alejandro Carvajalde Julio Huerta, acusó Alejandro Carvajal
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Massieu, Nuvia Mayorga Massieu, Nuvia Mayorga 
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 El gobernador Sergio Salomón dio a conocer la renuncia del 

subsecretario de SEGOB , Vargas Fosado .

Ni masculino ni 
femenino, la lucha
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  Era habitante de Izúcar de 
Matamoros, y tenía 37 años

Priistas y panistas son 
libres de respaldar 

cualquier perfil, pero 
debería ser público: 

EDUARDO RIVERA

En Puebla tenemos 
la esperanza de un 

futuro mejor: 
NACHO MIER

  Expresó que tomó la mejor 
decisión al unirse al movimiento 
de Andrés Manuel López Obrador

La Facultad de Ciencias 
de la Electrónica, una co-
munidad sólida y crítica: 

RECTORA LILIA CEDILLO
  Preside último informe de la 

directora Luz del Carmen Gómez y 
tomó la protesta al nuevo director 
José Francisco Portillo Robledo

Claudia Rivera hace 
frente al repudio 

social con pretextos; 
“tuvo un desempeño 

raquítico”: 
VIUDA DE LMB

 Por la mañana Lopez Obrador señaló que La 4T no quiere a 

ninguna persona ligada a Genaro García Luna.

 Vargas Fosado defendió su trayectoria, pero dimitió y lo 

aceptó el gobernador 
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ANGELOPOLITANAS

Si alguien lo dudaba, ayer quedó demostrado que la política importante en el 
país se hace desde Palacio Nacional.
El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que mandó al gober-
nador Sergio Salomón Céspedes, un reporte sobre los antecedentes de 
Ardelio Vargas, nombrado hace unos días como subsecretario de Desarrollo 

Político en Puebla.
Durante su conferencia mañanera, López Obrador enfatizó que rechazó a Vargas 

Fosado para llegar a la secretaría de Gobernación en Puebla, por lo que envió a Céspedes 
el informe, pues no quiere “nada que tenga que ver con gente” de Genaro García Luna.
Argumentó que desde la semana pasada le entregaron un informe sobre los anteceden-
tes de represión y violación de derechos humanos de Vargas, quien se perfilaba como 
secretario de Gobernación.
López Obrador destacó que en los tiempos de la Policía Federal y de García Luna “pade-
cimos de un narco estado que nos hizo mucho daño al país y no queremos nada con 
eso”. Horas más tarde y justificándose de las acusaciones, Ardelio Vargas presentó su 
renuncia como subsecretario, por la tarde perfilaban al contador Omar Álvarez como 
próximo titular de Segob.

A quien le duró poco el gusto fue al senador Alejandro Armenta, quien a pesar de haber 
felicitado a Ardelio Vargas, ayer por la mañana dijo que el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes es quien debe considerar si el serrano debe mantenerse 
como subsecretario de Desarrollo Político de Gobernación.
Evitó criticar la figura del priista, a pesar de la declaración del presidente 
López Obrador, quien lo exhibió como una persona cercana al exsecretario 
de Seguridad Pública de Felipe Calderón, Genaro García Luna. Dijo que el 
respaldo que realizó hace una semana hacía Ardelio fue “un acto de cortesía 

para el gobernador”, pues apoyará todas las decisiones que tome por el bien del estado.
Evitó confirmar si mantendrá una amistad con él ahora subsecretario, aunque hace una 
semana dijo que era algo que no iba a ocultar. “El hecho de que hoy el presidente de la 
Republica dé información, yo creo que para quien toma decisiones en Puebla, que no soy 
yo, debe ser motivo de una reflexión. No soy yo quien deba siquiera sugerirlo (…) Siempre 
habrá de mi parte actos de cortesía al gobernador”.
Hay amistades que duran el día y la víspera.

Rosario Orozco Caballero viuda del ex gobernador Miguel Barbosa señaló a Claudia 
Rivera Vivanco de valerse de pretextos para hacer frente al repudio social que 
existe hacia ella por el “desempeño raquítico” de su administración.
Ante los señalamientos que hizo Rivera Vivanco, de los ataques que asegura 
fueron orquestados en su contra desde las oficinas del ex gobernador Bar-
bosa. Por medio de una carta a la opinión pública en Twitter, la ex presidenta 
del SEDIF comentó:

“Es claro que cuando se tienen las manos vacías, que no limpias, sino llenas de 
corrupción, se busca cualquier pretexto para justificar el repudio social con que se carga, 
y que, con toda certeza ya está constatado de nueva cuenta en su intento por hacerse 
de una candidatura”, dice el escrito.

Tras acusar a Alejandro Moreno de ser un narcisista político que desvió al partido 
de sus principios, los senadores Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz 

Massieu, Nuvia Mayorga y Eruviel Ávila formalizaron su renuncia al PRI.
Acompañados por la ex legisladora Diva Gastelum, quien también anun-
ció su renuncia, los senadores informaron que se reunirán en un frente 
que llevará por nombre Congruencia por México, con el que recorrerán 
el país en busca de fortalecer la democracia y redignificar la política.
“Hoy con tristeza, pero en un acto de congruencia con la militancia, y de 

responsabilidad con México, anuncio nuestra renuncia al Partido Revolucionario 
Institucional. Lo hacemos conscientes del impacto que tendrá dentro del propio instituto 
político y, por supuesto, con el momento político que vive nuestro país”, indicó Miguel 
Ángel Osorio Chong.
El legislador señaló que hoy el PRI está extraviado, ausente y sin ruta como resultado 
de una dirigencia soberbia, que sólo pretende construir incondicionales y usar al partido 
para protegerse de los señalamientos en su contra.

Los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México 
no podrán repartir propaganda, organizar actos de proselitismo, pintar 
bardas, ni contratar propaganda en las tres fases del proceso que for-
malmente se abre hoy.
De acuerdo con la Invitación que el Comité Organizador del frente envió 
a los aspirantes, si hubiese alguno que contraviniera las disposiciones, 

sería amonestado conforme a la gravedad de la falta cometida en el proceso que 
el 3 de septiembre desembocará en la elección del abanderado de la Oposición.
Con relación a las penalizaciones, el Comité Organizador determinó que “podrá 
sancionar a la persona aspirante que actúe en contra de lo previsto en la presente 
invitación, previo procedimiento de queja que se desahogue. ¿Qué van a hacer? 
Veremos quien cumple.
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“YO DIRÍA QUE ES COMO EL BESO DEL 
DIABLO”, XÓCHITL GÁLVEZ ACUSA 
MALAS INTENCIONES DEL PRESIDENTE 
LÓPEZ OBRADOR
Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial de 
la oposición en México, acusó al presidente López Obrador 
de no actuar con buenas intenciones

REDADA

FRANCIA MANTIENE DISPOSITIVO 
POLICIAL FRENTE A UNOS 
DISTURBIOS DECRECIENTES
Autoridades de Francia mantendrán el despliegue de 45 
mil policías y la suspensión del transporte público en 
París, para evitar nuevos disturbios

CÁMARA ESPAÑOLA VE QUE MÉXICO 
“ESTÁ DE MODA” CON SIETE VECES 
MÁS APETITO DE INVERSORES

La Camescom México adelantó que pronto se anunciará 
una gran inversión española en el país, la mayor de los 
últimos cuatro años

GOOGLE PRESENTA INSIDE A 
GENIUS MIND, LA COLECCIÓN 
VIRTUAL MÁS GRANDE DE DA VINCI
En colaboración con 28 instituciones de todo el mundo, Google 
Arts & Culture reunió los códices y contribuciones artísticas 
y científicas de Da Vinci
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La Facultad de Ciencias de la 
Electrónica, una comunidad sólida 
y crítica: Rectora Lilia Cedillo

Industriales lamentaron 
el dispendio de 
recursos en el destape 
de Julio Huerta
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de 
la Industria de Transformación (Ca-
nacintra), criticó el dispendio de re-
cursos en el evento del exsecretario 
de Gobernación Julio Huerta donde 
renunció a su cargo para contender 
como aspirantes a la candidatura del 
gobierno del estado de Puebla.

Esto luego de que el morenista Julio 
Huerta Gómez, renunció este domingo 
a su cargo como titular de la Secretaría 
de Gobernación Estatal (Segob), para 
iniciar su campaña rumbo al proceso 
electoral del 2024 y donde trabajará 
de tiempo completo en la coordinación 
del proyecto de Claudia Sheinbaum 
Pardo en la entidad.

El presidente Luis Espinosa Rueda, 
dijo que, si bien tiene derecho a as-
pirar a un cargo, la forma en la que 
se hace no es la correcta, pues eso 
debería ser interna, pues el dispendio 
hace pensar que existe dinero de so-
bra, sin embargo, existen carencias la 
cual no les importa y es contradictorio 
pues se habla que quieren ser un me-
jor gobierno para la gente donde no 
va a faltar nada, cuando lo único que 
hacen es gastar el recurso en eventos 
como el de este domingo.

“Se habla que quieren ser un me-
jor gobierno para la gente donde no 
va a faltar nada, cuando lo único que 
hacen es gastar el recurso en eventos 

Asimismo, dijo que es molesto ver 
gran cantidad de espectaculares en di-
versos puntos de la entidad, así como 
portadas en revistas, lo cual represen-
ta una campaña, cuando todavía no 
existen los tiempos, además de que 
ese recurso puede servir para otras 
personas que sí tienen necesidades.

secretario de Gobernación debe ser el 
que atienda a toda la ciudadanía, que 
sepa de los temas y dé respuestas in-
mediatas.  ALMA MÉNDEZ

Preside último informe de 
la directora Luz del Carmen 
Gómez Pavón, y toma protesta 
al director electo José Francisco 
Portillo Robledo

La Facultad de Ciencias de la Electrónica 
es una unidad que crece y se consolida: 
una comunidad académicamente sólida, 
crítica, pensante y que cada vez exige 
más de sí misma, como lo muestran sus 
egresados, quienes se desempeñan satis-
factoriamente en la industria y como em-
prendedores, aseguró la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez, luego de escuchar el 
Cuarto Informe de Labores de la directora 
Luz del Carmen Gómez Pavón.

“Nuestros egresados son altamente 
competitivos. De esa formación tienen 
una gran calidez humana y sentido de 
solidaridad. Esto es producto del trabajo 
de todos y cada uno de los profesores de 

doctora Cedillo, al tiempo de reconocer la 
labor realizada por Gómez Pavón al frente 
de esta facultad, así como de su equipo 
de trabajo.

Tras tomar protesta a José Francis-
co Portillo Robledo, director electo para 
el periodo 2023-2027, reiteró su apoyo 

para consolidar a esta unidad académica. 
“Quiero desearle éxito al director electo. 
Él llega con una gran fortaleza: el recono-
cimiento de su comunidad por su trabajo 
a lo largo de los años”.

Al rendir su informe, Luz del Carmen 
Gómez Pavón dio a conocer la oferta edu-
cativa de la FCE, conformada por cinco 
programas de licenciatura -dos en proce-
so de acreditación- y cuatro de posgrado 
registrados y reconocidos en el Sistema 
Nacional de Posgrados. La matrícula es de 
3 mil 700 alumnos en licenciatura y 73 en 
posgrado. La Licenciatura en Electrónica 
y la Ingeniería en Mecatrónica tienen el 
nivel 1 y 1 plus en el examen EGEL Cene-
val, respectivamente.

-
ciones de titulación, informó del registro 
de cuatro diplomados para titulación; así 
también de un incremento de 80 por cien-
to en el número de estudiantes que reali-
zó trámites de titulación. De esta manera, 

de 80 por ciento.
La planta académica la integran 144 

profesores, de ellos 41 son miembros del 
Sistema Nacional de Investigadores: ocho 
nivel II, ocho candidatos y el resto nivel 

por ciento están adscritos al Padrón de 
Investigadores de la institución. En el últi-

-
des, en su mayoría para profesores hora 
clase, y se crearon dos nuevas plazas.

En investigación destacó la labor rea-
lizada por los 11 cuerpos académicos, lo 

-
dos por Conahcyt y más de 30 por la Vi-
cerrectoría de Investigación y Estudios de 

artículos indizados.
Asimismo, la directora de la FCE dio a 

conocer la impartición de cursos de ca-
pacitación docente, la puesta en marcha 

-
tudiantil, el incremento en el número de 
becas, la inversión de fondos para la asis-
tencia a congresos y cursos, y la realiza-
ción de eventos deportivos.

Además, la atención psicológica, nutri-
cional y emocional a los jóvenes. La ins-
tauración de la página de laboratorios y 
manuales de seguridad y de operación de 
cada uno de éstos, la renovación de las 
licencias de software, así como la realiza-
ción de diversos encuentros académicos.

“Somos una comunidad que destaca 
por sus resultados y continuaremos con 
la responsabilidad de formar profesio-
nales. Ha sido un orgullo ser la primera 
directora de la Facultad de Ciencias de 
la Electrónica”, expresó Luz del Carmen 
Gómez Pavón.  REDACCIÓN

Víctor Sánchez ordenó a 11 diáconos para el servicio de la Arquidiócesis
Puebla, Pue. Este lunes, monseñor Víctor 
Sánchez Espinosa, Arzobispo de Puebla 
llevó a cabo la Ordenación de 11 diáconos 
para el servicio de la Arquidiócesis.

El líder religioso destacó que el orden 
sacerdotal o presbiterado, es uno de los 
7 sacramentos de la Iglesia, por el cual, 
el varón elegido y capacitado en un largo 
proceso de formación, por la imposición 
de las manos del Obispo y la Oración Con-

de quedar consagrado al servicio de la 
Iglesia.

Sánchez Espinosa mencionó que los 
sacerdotes fueron ordenados después de 
3 años de bachillerato, 1 año en el curso 

experiencia pastoral y 4 años de teología.
Al ser ordenados, se integran al Presbi-

terio Poblano, el cual cuenta actualmente 
con más de 400 sacerdotes diocesanos, 
que atienden las 316 parroquias de la Ar-
quidiócesis.

Los nuevos sacerdotes son:
JUAN MALDONADO DOMÍNGUEZ, PARROQUIA 

SAN JUAN BAUTISTA, YALÁLAG OAXACA
LUIS FRANCISCO RAMÍREZ TÉLLEZ, PARROQUIA 

SANTA ANA XALMIMILULCO
ANASTACIO ALEJANDRO CORONA GONZÁLEZ, 

PARROQUIA SAN PABLO XOCHIMEHUACÁN
IRVING D. PERALTA ÁLVAREZ, PARROQUIA SAN 

ANTONIO DE PADUA
JUAN ARMANDO MÉNDEZ SOSA, PARROQUIA 

SANTA ANA XALMIMILULCO
JOSÉ FELICIANO SALAS GONZÁLEZ, 

PARROQUIA SAN MIGUEL ARCÁNGEL, TILAPA PUE.
 ERNESTO RUGERIO CERVANTES, PARROQUIA 

SAN JERÓNIMO CALERAS
ADRIÁN HERNÁNDEZ SALDAÑA, PARROQUIA 

SAN NICOLÁS TOLENTINO

GEOVANNY PORTILLO ARROYO, PARROQUIA 
NTRA. SRA. DE LA ASUNCIÓN, TETELA DE OCAMPO

ARMANDO PÉREZ ALONSO, SAN RAFAEL 
TLANALAPAN

ÁNGEL DE JESÚS CRUZ SALDAÑA
Hay que señalar que, desde su llegada 

a Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, ha or-
denado 114 sacerdotes para el servicio de 
esta Arquidiócesis.  ALMA MÉNDEZ
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Alumnos y directivos 
de la Universidad Alva 
Edison exigen destitución 
de policías municipales
Puebla, Pue. Un centenar de alumnos, maestros, directi-
vos y familiares del alumno de la Universidad Alva Edison 
y que fue agredido por elementos policíacos realizaron una 
manifestación sobre avenida Reforma, para llegar al Ayun-
tamiento de Puebla, así como en Gobernación Municipal, 
para exigir al presidente de Puebla Eduardo Rivera Pérez, 
la destitución de María del Consuelo Cruz Galindo secretaria 
de Seguridad Ciudadana, así como de los elementos que 
agredieron al estudiante, pues aseguraron que ésta no es la 
seguridad que se requiere en Puebla.

Esto después de que el pasado miércoles Carlos Yahir Cid, 
estudiante de comercio internacional de la institución antes 
citada, se dirigía hacia su casa en transporte público cuando 
vio a dos policías registrar a un adolescente y desde el au-
tobús, Yair les gritó por la ventana: “Así se deberían poner 
con los que de verdad roban”.

Rápidamente los agentes soltaron al chico y persiguieron 
a Cid en el autobús, donde le obligaron a bajar del vehículo 
dándole toques con una pistola taser donde logró safarse y 
posteriormente entrar a su escuela donde varios policías se 
lo trataron de llevar por la fuerza, pero, fue protegido por los 
profesores de su escuela, que impidieron que se lo llevaran.

Familiares de Yair Cid, desmintieron a la autoridad de que 
no fue agredido, pues en su cuerpo existen marcas del tea-
ser que ocuparon al momento de su detención y ha recibido 
amenazas de parte de policías.

Asimismo, advirtieron que en los próximos días darán a 
conocer un vídeo donde se puede ver la agresión antes de 
entrar a la institución a resguardarse.  

“Él es un buen joven, sólo venía a estudiar, él solo expresa 
lo que está mal y yo no creo que sea malo decir a los policías 
lo que les dijo y eso haya sido el inicio de una fuerte agresión 
y abuso de autoridad, queremos llegar hasta las últimas con-
secuencias de esto, queremos justicia para él, ahora con qué 
tranquilidad sale a la calle, sabiendo que ese tipo de “autori-
dad” se encuentra protegiendo a los ciudadanos”, acotó.

Maestros aseguran que a la institución le interesa prote-
ger a sus alumnos, por lo que, es necesario que se llegar 
hasta las últimas consecuencias de la agresión sufrida por 
Yair y que no se repita con ningún ciudadano.

Cabe mencionar que una comisión de los manifestantes 
encabezada por el rector de la Universidad Alva Edison, Jorge 
León Vázquez, ingresó a gobernación municipal, para enta-
blar un diálogo y a exigir justicia por Yair Cid.  ALMA MÉNDEZ

Sector hotelero poblano 
no alcanza a recuperarse 
después de la pandemia
Puebla, Pue. La Asociación de Hoteles y Moteles, re-
portó que aún no han recuperado los números del 
2019, pues todavía se está 5 puntos abajo, aseguró 
que todavía falta mucha promoción a la entidad, ya 
que, no sólo son los Pueblos Mágicos, los que se 
deben promocionar, pues se cuenta con la capital y 
aquellos que no cuentan con la denominación, pero 
son parte del estado.

Manuel Domínguez Gabian, presidente del orga-
nismo, aseguró que se carece de promoción nacional 
e internacional, dijo que aplaude que se trabaje con 
los Pueblos Mágicos, pues es un gran proyecto.

Aseguró que la publicidad no solo debe estar ca-
nalizada a los Pueblos Mágicos, pues también se 
debe trabajar en capital y en aquellos municipios que 
no cuentan con la denominación, pero que son parte 
del estado y que cuentan con atractivos turísticos.

El empresario hotelero aseguró que en Puebla ca-

pital existen 320 hoteles que equivale a 12 mil 500 
habitaciones, las cuales se les debe dar un porcenta-

-
sistir.

Domínguez Gabian señaló que su ocupación hote-
lera se encuentra en el 48 por ciento, pero se necesi-
ta subir más los números, si bien Puebla es sede de 
varios eventos deportivos y ayuda, no logran llegar 
a los números del 2019, pues para esas fechas se 
contaba con el 53.9 de ocupación hotelera.

“Y sí, hay eventos, pero, necesitamos que vengan 
muchos más eventos, mucho más ocupación, nor-
malmente una persona que viene a una exposición o 
un evento de convenciones, nos deja sobre 4 mil 500 
pesos y en este momento necesitamos de este tipo 
de personas que llegue a Puebla, para que se siga 
dando la recuperación económica”, concluyó.

              ALMA MÉNDEZ

El ciclo escolar 2023-2024 tendrá 190 días de 
clases en Puebla; arranca el 28 de agosto
Puebla, Pue. El nuevo ciclo escolar 2023-2024, se 

para escuelas públicas y particulares de Educación 
Básica, con ello, se iniciará cursos el lunes 28 de 
agosto de 2023, para concluir el martes 16 de julio 
de 2024, así lo informó la titular de la Secretaría de 
Educación Pública, Isabel Merlo Talavera. 

La secretaria explicó que las suspensiones de ac-
tividades escolares para estudiantes, así como para 
docentes, serán los días 02 y 20 de noviembre, el 25 
de diciembre de 2023, el 01 de enero, 05 de febrero, 
18 de marzo, 01 y 15 de mayo de 2024. 

Asimismo, informó que las clausuras del ciclo es-
colar deberán realizarse a partir del 19 de julio al 
25, posteriormente las y los egresados po-

digital de terminación de estudios de 
preescolar, primaria, secundaria y 
bachillerato, a través de la página 

gob.mx.
Con relación a la consulta de 

de familia podrán realizarla del 21 al 
26 del mismo mes, mientras que las 
vacaciones de verano serán del 20 de 

julio, al 27 de agosto de 2023.
En este mismo sentido, la secretaria comentó que, 

con el objetivo de fortalecer el sistema educativo uni-
versitario en el estado, así como ampliar las oportu-
nidades laborales, a través de la Secretaría de Go-
bernación y la Comisión Estatal para la Planeación de 
Educación Superior de Puebla (COEPES), se aproba-
ron 18 nuevas opciones de estudio en técnico superior 
universitario, además de licenciaturas y maestrías.

Comentó que las alternativas estarán disponi-
bles en: las universidades tecnológicas de Puebla e 
Izúcar de Matamoros; los institutos tecnológicos de 
Acatlán de Osorio, Atlixco y Teziutlán; Universidad 
Politécnica de Amozoc; Universidad Intercultural del 

Estado de Puebla, la Unidad Tlacotepec de 
Benito Juárez y la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla. 
En su intervención, el rector de la 

Universidad Tecnológica de Puebla, 
Miguel Ángel Celis Flores, reconoció 
que los programas educativos que se 
presentan tienen criterios de equidad, 
calidad, pertinencia, competitividad y 

sobre todo de alta empleabilidad con 
profesionales técnicos altamente espe-

cializados.  SILVINO CUATE
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El Tren Turístico de Puebla 
no arrancará, se perderá 
dinero al intentar reactivarlo

Falta la mitad de 
municipios en 
invertir la seguridad 
de sus regiones
Puebla, Pue. Para este 2023, el 52.5 
por ciento de los 217 municipios rea-
lizó inversiones, para fortalecer la se-
guridad en su demarcación, con ellos 
son 61 Ayuntamientos los que se han 

-
ciente a los llamados de auxilio. 

Según el secretario de Seguridad 
Pública, Daniel Iván Cruz Luna explicó 

las inversiones, se toma el registro del 
Fondo de Aportaciones para el Forta-
lecimiento Municipal (Fortamun). 

Señaló que el año pasado solamen-
te fueron 40 municipios los que rea-
lizaron algún tipo de inversión, para 
este 2023 la cifra subió a 61, teniendo 
un incremento de 21 Ayuntamientos. 

“En lo que va de este primer se-
mestre, se tiene un registro de 61 
municipios que se tiene ya con este 
llamado que hizo el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina, 
para poder invertir mayor cantidad de 
este presupuesto en temas de seguri-
dad pública”, dijo. 

Indicó que todos los Ayuntamien-
tos pueden realizar algún tipo de 
inversión, sin embargo, para ello la 
federación tiene que recibir la solici-
tud a través del Fondo de Aportacio-
nes para el Fortalecimiento Municipal 
(Fortamun). 

“Nosotros tenemos un paráme-
tro comparativo con el año 2022, las 
inversiones que hacen la autoridad 
municipal tiene que pasar a una va-
lidación del ejercicio Fortamun, del 
Consejo Estatal de Secretariado Eje-
cutivo del Sistema Nacional de Se-
guridad Pública, en el año pasado se 
tiene un registro de 40 municipios 
que pasaron a validación estas inver-
siones en más del 20 por ciento”, dijo.

 SILVINO CUATE

PRIISTAS Y PANISTAS LIBRES DE RESPALDAR CUALQUIER 
PERFIL, PERO DEBERÍA SER PÚBLICO: EDUARDO RIVERA

Puebla, Pue- Ante los rumores de que pa-
nistas y priistas están apoyando a aspiran-
tes de Morena, el presidente Eduardo Ri-
vera Pérez dijo que México es libre y cada 

la candidatura a gobernador de Puebla.
Rivera Pérez dijo ser respetuoso de las 

decisiones y opciones que cada político 
quiera tomar, sin embargo, consideró que 

el respaldo tiene que ser público, para 
evitar versiones falsas.

“Sería importante que cada ciudadano 
o cada actor político lo diga por su propia 
boca, a veces escuchamos trascendidos y 
no sabemos si esos trascendidos son verídi-
cos o no; algunos a lo mejor no lo querrán 
hacer, querrán seguir estando guardados y 
dejar que esos trascendidos trasciendan”, 

expresó en entrevista este lunes 3 de julio.
En este mismo sentido criticó que ya 

hay más priistas en Morena que en la 
alianza “Va por Puebla”, no obstante, rei-
teró que son libres de tomar su decisión.

“Se queja Morena mucho de los priis-
tas y sus cuadros tanto en los gobiernos 
como en su partido también están llenos 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina anunció que 
su administración no invertirá más en 
la recuperación del tren turístico Pue-

-
ciera y la baja demanda de usuarios. 

Reconoció que esta atracción turística, 
que se impulsó en la administración esta-
tal del exgobernador Rafael Moreno Valle, 
no aportó al crecimiento del Estado, por 
el contrario, fue un gasto innecesario. 

Destacó que durante cinco años de 
operación del tren turístico Puebla-Cholu-
la, solamente se registró ganancias por 

5.6 millones de pesos. Pero, los costos 
de operación y mantenimiento fueron de 
326.3 millones de pesos.

“Sin duda es una acción que tuvo un ori-
gen buscando impactar en el tema del tu-
rismo en nuestro estado. Sin embargo, no 
ha sido nada funcional, ha tenido pérdidas 
desde el primer día y un tema que afecta al 
patrimonio de los poblanos y poblanas”, dijo. 

Reconoció que el gobierno del estado 
emitió un proceso de licitación para llevar 
a cabo la rehabilitación del tren. No obs-

determinó no avanzar con este proceso 

administrativo.
“Hemos estado buscando y explorando 

diferentes opciones, celebro que ya haya 
dado cuenta en el Congreso porque eso 
nos permite una mayor apertura y una 
mayor transparencia para que conozcan 
este tema”, declaró. 

Cuestionado sobre la reactivación de la 
Estrella de Puebla, el gobernador dijo que 

se concesione el funcionamiento de este 
atractivo, dicho documento será entregado 
al Congreso de Puebla para su análisis, y 
posible aprobación.  SILVINO CUATE
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En puebla tenemos la esperanza 
de un futuro mejor: Nacho Mier 

SERGIO CÉSPEDES 
DIJO QUE NO BUSCARÁ 
CARGOS, “ME QUEDARÉ 
HASTA TERMINAR EL 
ENCARGO DEL CONGRESO”
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina anunció 
que no tiene intención en participar 
en la contienda electoral del 2024, ya 
que, su objetivo es garantizar gober-
nabilidad, en el tiempo que le resta. 
Además, dijo que con la salida de Julio 
Huerta, habrá más ajuste en las de-
pendencias estatales. 

El titular del Poder Ejecutivo aseguró 
que cumplirá con la encomienda que le 
otorgó el Congreso del Estado, por ello, 
tiene que garantizar estabilidad en la 
entidad poblana, para tal motivo, dijo 
que se continuarán impulsando progra-

Con relación a la salida de Julio 
Huerta Gómez, quien dejó de ser titu-

mandatario garantizó que esta depen-
dencia no frenará sus actividades, ade-
más, deseó éxito al exsecretario, quien 
busca la candidatura a gobernador. 

“Como gobernador es parte de mi 
responsabilidad tomar decisiones en 

-
pre velar por el interés de todos ellos, 
en este momento las tareas de la se-

entendidas por los subsecretarios co-
rrespondientes, garantizando la conti-
nuidad de los asuntos y el buen funcio-
namiento de la dependencia”, dijo. 

Dijo que próximamente nombrará 

Además, aclaró que otros funciona-
rios también le han dicho sobre sus 
intenciones de competir en el proceso 
electoral del 2024, sin embargo, les ha 
pedido que respeten el proceso que 
marcan los tiempos electorales. 

“Próximamente, estaré anunciando, 
quién será designado para este pues-
to que está en vilo, y los ajustes que 
se realizarán en el equipo de gobierno, 

efectiva”, declaró.  SILVINO CUATE

Julio Huerta usó la 
estructura estatal 
para destaparse: 
Claudia Rivera
Puebla, Pue. La ex alcaldesa de Puebla, 
Claudia Rivera Vivanco criticó que Julio 
Huerta Gómez haya utilizado la estructura 
de Gobierno para anunciar su formal re-
nuncia como secretario de Gobernación, 
apoyo incondicional a Claudia Sheinbaum 
y su interés personal de ir por la candida-
tura a la gubernatura de Puebla.

Dijo desconocer si en medio de este 
activismo Julio Huerta tenga alguna alian-
za con el senador Alejandro Armenta Mier 

sólo sea para trabajar como morenistas 
en unidad y jugando limpio.

Señaló “a lo mejor le tomó la palabra 

que estaba disponible la presidencia mu-
nicipal, no lo sé si ese fue su acuerdo, 

Pero, sobre todo, reiteró Rivera Vivan-
co que no debe haber malas prácticas, 

uso de recursos que no hayan sido pre-
viamente transparentados a la ciudada-

Rivera Vivanco aclaró que ella respeta, 
pero no comparte que quienes hoy se di-
cen morenistas y hayan militado en otros 
partidos como el Revolucionario Institu-
cional (PRI) “recojan a lo más obscuro y 
comprobado de corrupción del viejo ré-
gimen”.

“Si lo respeto, bien, pero no lo compar-
to. Del destape de Julio qué bueno que 
ya se desincorporó del encargo para ha-
cer las tareas, para actuar en congruencia 
con lo que mandan los principios, que mal 

-
miaje y apoyo de los servidores públicos 
del estado. Esperemos que esto sea algo 
que se pueda corregir y que él se haya 
dado cuenta de esas prácticas”.        

 NADA ME DETENDRÁ PARA EL 2024

La ex alcaldesa de Puebla, Claudia Rive-
ra Vivanco advirtió que las encuestas la 

competitivo para ir por la gubernatura de 
Puebla en los comicios del 2024.

ha perseguido durante meses no la va a 
frenar en sus aspiraciones para contender 
en el proceso interno del partido Movi-

campañas mediáticas que me fabrican 
me impedirá avanzar en la construcción 
de la reforma judicial poblana del Plan C 
Morena para el 2024”.

Lo anterior luego de que el viernes pa-
sado, concluyó el proceso de audiencia 
en el Centro de Justicia Penal, donde al 

que fuera culpable de haber cometido 
-
-

res Hernández, ex coordinara ejecutiva 
en su administración.

 AURELIA NAVARRO

Expresó que tomó la 
mejor decisión al unirse al 
movimiento de Andrés Manuel 
López Obrador 

“Tomé la mejor decisión de mi vida al unir-
me al movimiento que encabeza el pre-
sidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador: 17 años, un tercio de mi 
vida he estado al lado del mejor luchador 

los diputados federales de Morena. 
Reunido con vecinos de la colonia Lo-

mas de San Miguel, recordó que han pa-
sado 5 años desde que López Obrador 
hizo un pacto con el pueblo de México al 
ganar las elecciones el 1 de julio de 2018, 
de conducirlo con honestidad, combatien-
do la corrupción y mejorando sus condi-

ciones de vida “no me equivoqué, me 

sido uno de los mejores presidentes que 
ha tenido México. Estoy muy contento por 
el cariño y amor que le demostró la gente 

su bancada y como presidente de la Junta 
-

tivo, ha impulsado las reformas que han 
generado un mayor bienestar a las fami-
lias mexicanas “es un honor como padre, 

-
cial, haber logrado que en una de cada 10 
casas llegue algún programa social”.

“Hemos demostrado que a pesar de la 
crisis por el COVID y por la guerra entre 
Ucrania y Rusia, México se mantuvo es-
table económicamente sin endeudarse ni 

antes eran corruptos y mentirosos, ahora 

gracias al modelo de austeridad hemos 
destinado 600 millones de pesos para las 
familias más humildes”.

Puebla no hay que perder la esperanza; 
aunque no le ha ido bien por muchos mo-
tivos “a todos nos une el sueño de un me-
jor futuro, de un estado más igualitario, 
inclusivo, respetuoso, con mayor progre-
so, educación, salud, empleo y mejores 
servicios. Los poblanos merecen un go-
bierno honesto”.

El legislador federal señaló que el ins-
trumento para resolver los problemas que 
atraviesa nuestro estado es realizando 
un pacto honesto, comprometido y des-
interesado “en el instituto que encabezo 
caben todos sin distinción de partido; es 
un movimiento generoso que busca unir 
a quien busca un mejor futuro para la en-
tidad”.  REDACCIÓN
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PVEM listo para 
poner candidato 
en solitario a la 
gubernatura de 
Puebla en 2024
Puebla, Pue- El dirigente estatal del 
Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Jaime Natale Uranga dio a 
conocer que esta fuerza política está 
lista para poner candidato en solitario 
a la gubernatura de Puebla para parti-
cipar en los comicios del 2024.

Natale Uranga precisó que al me-
nos en el estado de Puebla las aspi-
raciones de sus militantes para con-

cualquiera de los cargos de elección 
popular, no pasarán por una negocia-
ción de coalición.

Indicó que el trabajo del PVEM no 
está parado hasta que haya un acer-
camiento con otra fuerza política, por 
el contrario, reiteró que están listos 
para ir solos en la contienda electo-
ral del próximo año, porque “cuando 
competimos solos, nos va mejor”.

En números, Natale Uranga precisó 
que en los últimos tres procesos electo-
rales esta fuerza política ha incrementa-
do su militancia y simpatizantes tanto en 
lo federal como en lo local, convirtiéndo-
se en la cuarta fuerza en el estado de 
Puebla con 149 mil votos de poblanos, 
tres diputados federales, un diputado lo-
cal, y más de 35 regidores.

Estando en Atlixco, el dirigente es-
tatal reiteró que en Puebla ha decidi-
do ir solo como partido, pero respalda 
los acuerdos nacionales de ir en la 
coalición Juntos Haremos Historia, en 
busca del triunfo electoral de 2024.

No obstante, reiteró que toda es-
tructura del PVEM en Puebla está 
apoyando a Marcelo Ebrard Causau-
bón para que sea el abanderado a la 
candidatura a la presidencia de la Re-
pública.  AURELIA NAVARRO

SE DEBE REFLEXIONAR SOBRE LLEGADA DE ARDELIO 
VARGAS AL GOBIERNO ESTATAL: ARMENTA

Acudimos engañados al evento 
del destape de Julio Huerta, 
acusó Alejandro Carvajal

Puebla, Pue. El diputado federal, Alejan-
dro Carvajal Hidalgo reveló que varios 
de los que asistieron al evento de Julio 
Huerta donde anunció su renuncia y des-
tape para la Gubernatura de Puebla, no 
cundieron en apoyo al ex secretario de 
Gobernación, sino a ediles que simpati-
zan con la aspirante presidencial Claudia 
Sheinbaum.

Carvajal Hidalgo, rechazó así que, su par-
ticipación en el evento lo obligue a formar 
parte del equipo a favor de Huerta Gómez 
en busca de hacer dupla como abanderado 
a la alcaldía de Puebla para el 2024.

Dijo que al igual que él, varios de los 
asistentes que fueron convocados les 
tomó de sorpresa el anunció que hizo 
Huerta Gómez, y reiteró que él nunca ha 
anunciado su total apoyo al ex secretario 

de Gobernación.
“El evento de ayer, fue convocado de 

algunos diputados de Morena, Aleida Ala-
vez diputada federal, fueron algunos di-
putados federales también, se nos men-
cionó que el apoyo era para presidentes 
en apoyo a Claudia Sheinbaum, en día 
inhábil ojo en domingo, acudimos, y el 
destape fue sorpresivo porque no había 
avisado, era algo sorpresa, y le deseo que 
le vaya muy bien al igual que Armenta, o 
Nacho, que surjan”.

Incluso Carvajal precisó que se man-
tiene al margen de las aspiraciones de las 
tres corcholatas estatales, porque además 
así lo marcan los acuerdos del Consejo 
Político Nacional del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena).

Alejandro Carvajal reconoció que Julio 

Huerta tiene sus aspiraciones a la Guberna-
tura y son legítimas, pero en realidad quienes 
acudieron a ese evento realizado en el Centro 
de Convenciones este 2 de julio, fue bajo la 
convocatoria que hizo la vicecoordinadora del 
Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara 
de Diputados, Aleida Alavez Ruiz.

“He mencionado que desde hace se-
manas, me he separado de estos even-
tos, había ido con Nacho y lo respeto al 
igual que cualquier tipo de aspiración por 
respeto al proceso interno de nuestro 
partido, (…) -reiteró- el evento de ayer, 
fue un evento convocado, a mí me convo-
caron de algunos diputados federales de 
Morena, era un apoyo que se nos mencio-
nó que era para presidentes en apoyo de 
Claudia Sheinbaum, en día inhábil”, cerró. 

 AURELIA NAVARRO

Desarrollo Político de la Secretaría de 
Gobernación.

Lo anterior luego de saber que el 
presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador puntualizó que le fue 
entregado un informe completo del 
historial de Ardelio Vargas Fosado al 
gobernador de Puebla.

Donde se le explica de los antece-
dentes que tuvo Vargas Fosado en su 
relación o vínculo con García Luna, per-
sonaje del que López Obrador ha exter-
nado en repetidas ocasiones, “nosotros 
no queremos nada con esa gente”.

En consecuencia, Alejandro Armenta 
Mier, precisó que él al saber de la lle-
gada de Ardelio Vargas y manifestarse 
respetuoso de la decisión, solo busco 
generar un acto de “cortesía” a lo de-
terminado por el gobernador.

Y advirtió que seguirá generando es-

Puebla, Pue. El senador Alejandro Ar-
menta Mier sostuvo que el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina 

deberá reflexionar sobre la petición de 
reconsiderar la designación de Ardelio 
Vargas Fosado como subsecretario de 

tos “actos de cortesía” porque así se lo 
demanda su papel como senador de la 
República del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena). 

“Mi papel como senador de la Repú-
blica de Morena es generar condiciones 
de gobernabilidad entre las relaciones 
públicas. El hecho que el presidente 
de la República dé información yo creo 
que, para el que toma decisiones en 
Puebla, que no soy yo, debe ser motivo 
de una reflexión, no soy yo quien deba 
yo atreverme a sugerirlo, pero no eva-
do las cosas”.

Para finalizar Armenta Mier precisó 
que no le corresponde a él sino a quien 
gobierna, ser quien evalué reconside-
rar sobre la figura de Ardelio Vargas 
Fosado. 

     AURELIA NAVARRO
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Claudia Rivera hace frente al repudio 
social con pretextos; “tuvo un 
desempeño raquítico”: Rosario Orozco

Puebla, Pue- Rosario Orozco Caballero 
viuda del ex gobernador Miguel Barbosa 
acusó a Claudia Rivera Vivanco de valerse 
de pretextos para hacer frente al repudio 
social que existe hacia ella por el “desem-
peño raquítico” de su administración.

Lo anterior fue parte de lo que externó 
Orozco Caballero ante los señalamientos 
que hizo Rivera Vivanco, de los ataques 
que asegura fueron orquestados en su 

-
dor Luis Miguel Barbosa Huerta.

Por medio de una carta expuesta a la 
opinión pública por medio de Twitter, la 
ex presidenta del SEDIF en la administra-
ción barbosista externó:

“Es claro que cuando se tienen las ma-
nos vacías, que no limpias, sino llenas de 
corrupción, se busca cualquier pretexto 

se carga, y que, con toda certeza ya está 
constatado de nueva cuenta en su intento 
por hacerse de una candidatura”, dice el 
escrito publicado.

En el cual da cuenta, Rosario Oroz-
co que el ex gobernador Barbosa Huerta 
siempre fue respetuoso de las autoridades 
judiciales y de los órdenes de gobierno, de 
ahí que hizo referencia a que los “ataques” 
que se atribuyen al ex Ejecutivo local son 
“falsos” y carentes de fundamento.

Además, expuso que, si alguien ha 
pactado con la oposición desde el inicio 
de su administración, esa fue Claudia Ri-
vera, “pues después del fraude electoral 
de 2018”.  AURELIA NAVARRO

CON CAPACITACIÓN, 
GOBIERNO ESTATAL 
MEJORA ATENCIÓN 
TURÍSTICA EN TEPEXI 
DE RODRÍGUEZ

Participaron 29 hoteleros, 
restauranteros, taxistas, 
productores de mezcal y de 
pitahaya, con el fin de que los 
visitantes tengan una estancia 
placentera

TEPEXI DE RODRÍGUEZ, Pue.- El go-
bierno presente de Sergio Salomón, 
a través de la Secretaría de Turismo, 
capacitó a 29 prestadores de servi-
cios de la región, con el fin de ofre-
cer una atención de calidad en be-
neficio de turistas y visitantes, para 
propiciar una estancia placentera y 
que recomienden este municipio que 
cuenta con diversos atractivos, ta-
les como exconvento del siglo XVI, 
la cantera de Tlayúa –sitio de fósiles 
único en el mundo- y la Parroquia de 
Santo Domingo, entre otros.

 Este curso también fue realizado 
con el objetivo de que los hoteleros, 
restauranteros, taxistas, productores 
de mezcal y de pitahaya, se inscriban 
en el Registro Nacional de Turismo 
(RNT), el cual acredita la formalidad 
de su servicio y constituye una fuen-
te de información para conocer me-
jor el mercado turístico.

 En esta Jornada de Capacitación 
y Atención Municipal, personal de la 
dependencia, que encabeza Marta 
Ornelas Guerrero, evaluó a los pres-
tadores de servicios con ejercicios 
prácticos para verificar la compren-
sión de las técnicas aprendidas y, 
posteriormente, realizó un recorrido 
guiado por el exconvento antes men-
cionado.

 Tepexi de Rodríguez está ubicado 
al sur de la entidad y es catalogado 
como uno de los 40 municipios con 
vocación turística, porque también 
cuenta con el “Tepexi el viejo” y la 
cantera Tlayúa, cuyo sitio es único 
en el mundo por la gran cantidad de 
fósiles que tiene en perfecto estado 
de conservación. 

Con esta acción, incluida en el 
Programa Anual de Capacitación de 
la Dirección de Formación Turística, 
el Gobierno del Estado brinda orien-
tación y asesoría integral a los em-
presarios del sector para impulsar 
aún más la llegada de personas en la 
Mixteca poblana y en otras regiones 
de la entidad.  REDACCIÓN

ARDELIO RENUNCIÓ A SUBSECRETARÍA 
DE GOBERNACIÓN: SERGIO SALOMÓN
El gobernador de Puebla, Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, dio a conocer 
el día de ayer por la tarde que Ardelio 
Vargas Fosado renunció como subsecre-
tario de Desarrollo Político de la Secre-
taría de Gobernación.

La reacción de Vargas surgió luego de 
que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador diera a conocer la existencia de 
un informe sobre los vínculos del ahora 
exfuncionario con Genaro García Luna, 
extitular de la SSP federal declarado 

-
dos, aunque dejó en claro que el pobla-
no no tiene acusaciones en su contra.

“No queremos nada que tenga que 
ver con esta gente porque en ese en-
tonces, para decirlo claro y breve, pade-
cimos de un narcoestado que nos hizo 
mucho daño al país”, declaró el presi-
dente.

Sergio Salomón hizo un reconoci-
miento a Ardelio Vargas al considerarlo 
un poblano comprometido con su entor-
no y con su tiempo.

El mandatario que en los próximos 
días dará a conocer su relevo, así como 
los ajustes que se están haciendo en el 
gabinete del gobierno estatal.

“Es un hombre institucional que, si 
bien nunca ha sido sentenciado por 
infracción o delito alguno, hoy ante la 
información vertida en distintos medios 
y que es de dominio público, hace pa-
tente su convicción de abonar en la vida 
pública de Puebla separándose del car-
go”, escribió en su red social.

Por su parte Ardelio Vargas escribió 

en su red social: “Ante los datos a me-
dias, la información tergiversada y la 
mentira, respondo con una trayecto-

ria que nunca ha sido dañada por una 
condena, ni manchada por un escánda-
lo”.  REDACCIÓN
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Dejaron lleno de 
plomo a un hombre 
en San Juan Atenco
San Juan Atenco, Pue. En la localidad 
de San José Guerrero, de San Juan 
Atenco, fue encontrado sin vida y con 
impactos de bala el cuerpo de Eloy N.

Fueron los propios ciudadanos que 
alertaron a las autoridades del hallaz-
go, al lugar arribaron paramédicos, 
pero ya nada pudieron hacer para 
salvarle la vida.

También llegó la Policía Municipal 

la zona y fue la Policía Ministerial 
quien se hizo cargo del levantamiento 
del cuerpo y lo trasladaron al Semefo 
para practicar la necrocirugía de ley.

Se abrió una carpeta de investiga-
ción y hasta el momento se descono-
ce quién o quiénes son los responsa-
bles de este homicidio. 

          LUZ MARIA ZAYAS

Primer muerto por dengue 
en Puebla, sucedió en Izúcar

Puebla, Pue. Se registró el primer fa-
llecimiento por dengue en Puebla, era 
habitante de Izúcar de Matamoros, y 
tenía 37 años, según lo informó el se-
cretario de salud, José Antonio Martí-
nez García. 

El funcionario estatal explicó que en 
todo el Estado hay 242 casos de den-
gue, de los cuales, 155 son Dengue No 

Grave (DNG), 71 son Dengue Con Sig-
nos de Alarma (DCSA) y 16 son Dengue 
Grave (DG).

Ante este escenario, el secretario 
pidió a la ciudadanía ser consciente y 
mantener los hogares limpios, y evitar 
la humedad, ya que, son esos lugares 
donde se desarrolla el mosquito. 

Con relación a los casos de Corona-

virus, el funcionario estatal explicó que 
el fin de semana se contabilizaron 40 
casos, y sin deceso. 

Además, en todo el sector salud hay 
4 hospitalizados, ninguno requiere de 
ventilación mecánica asistida, suman-
do a esto son 82 casos activos, bajo 
observación médica. 

         SILVINO CUATE

Volcadura en la México-
Puebla en Tlalancaleca, 
deja daños materiales y 
un herido
Daños materiales y un lesionado, es 
el saldo de la volcadura de una ca-
mioneta propiedad de una empresa 
de paquetería, cuando circulaba so-
bre la autopista México-Puebla a la 
altura del municipio de Tlalancaleca.

Así mismo, paramédicos de CAPU-
FE, atendieron al chófer que presen-
taba crisis nerviosa y golpes leves.

Posterior al percance, con el apoyo 
de una grúa, se hizo el retiro de la 
camioneta.

El percance ocurrió sobre el kiló-
metro 78 de la citada vía de comu-
nicación en la zona de Tlalancaleca, 
dónde se presume el chófer perdió el 
control de la unidad que salió de la 
cinta asfáltica.

Parte de la mercancía cayó sobre 
terrenos de cultivo,hecho que moti-
vo que trabajadores que dan mante-
nimiento a la carretera, apoyaron al 
chófer para recuperar la mercancía.

Cuerpos de emergencia de Cami-
nos y Puentes Federales, además de la 
Guardia Nacional, auxiliaron al chófer 
de la unidad color blanco, propiedad de 
la empresa RANSASA. CAROLINA GALINDO

Ya se le dijo a Sergio Céspedes 
que reconsidere el nombramiento 
de Ardelio Vargas: AMLO 

La 4T no quiere a ninguna persona, Ardelio Vargas, vinculada a Genaro García Luna

Andrés Manuel López Obrador, Ejecutivo 
-

vo subsecretario de gobierno de Puebla, 
tiene vínculos pasados con el ex secreta-
rio de Seguridad federal, Genaro García 
Luna, ahora detenido en Estados Unidos 

mexicanos, así como por el robo del era-
rio público de México. 

Dijo que la Secretaría de Seguridad le 
brindó un informe completo del historial 

nombramiento, pues insistió en que como 
parte de la llamada 4T no quiere a nin-
guna persona vinculada a Genaro García 
Luna.

“De manera muy respetuosa, se le dio 
un informe completo al gobernador de 
Puebla sobre esta persona que sí tiene 
estos antecedentes... sí trabajó con la Po-
licía Federal, sí tuvo vínculos con García 
Luna y nosotros no queremos nada que 
tenga que ver con esta gente”

López Obrador dijo que el gobernador 
de Puebla, Sergio Céspedes, tiene todo 
su apoyo y el de su gobierno, por lo que 
tomará cartas en el asunto con el nuevo 

han hecho con otros funcionarios que “no 
tienen buena fama pública”.

Asimismo, aceptó que tenía informa-

ocupará el cargo de secretario de Gober-
nación de Puebla y es señalado como re-
presor y violador de derechos humanos, 
asociado al caso Atenco y a vínculos con 
Genaro García Luna.  REDACCIÓN
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NI MASCULINO 
             NI FEMENINO:
                 LA LUCHA 

               NO 
BINARIA“ L O  Q U E  N O  S E  N O M B R A  N O 

existe”, asegura Fausto Martí-
nez, persona no binaria de 28 

años, quien se dedica a la creación 
de figuras artesanales y quien desde 
hace algunos años decidió que debía 
tener un acta de nacimiento acorde 
con su identidad de género. 

“La lucha constante es para que 
todas las personas tengamos un do-

-
mos. Y, con ello, obtener todos los de-
rechos legales”, comenta en entrevista 
con Newsweek en Español. 

El 11 de febrero de 2022, Guana-
juato, estado del centro de México, 
emitió a Fausto Martínez un nuevo 
certificado de nacimiento en el que se 
indica un tercer género. “Esta medi-
da supone un paso significativo en el 
reconocimiento legal de personas no 
binarias en México”, señaló la organi-
zación internacional Human Rights 
Watch (HRW).

Fausto inició oficialmente su lucha 
en noviembre de 2021, al solicitar a la 
justicia federal que reconociera su 
identidad de género luego de que el 
Registro Civil de Guanajuato le nega-

En 2022, Guanajuato emitió a Fausto Martínez LA PRIMERA 
ACTA DE NACIMIENTO DEL PAÍS donde 

se indica un tercer género.

POR 

EMMA LANDEROS 
MARTÍNEZ

ra modificar su acta de nacimiento. 
Aunque pensó que el camino sería 
largo y arduo, dos meses después un 
juez dio paso al recurso de amparo 
y ordenó al Registro Civil emitir un 
nuevo certificado con un tercer géne-
ro para Fausto.

Obtener un acta de nacimiento 
con género no binario es solamente 
el comienzo de la lucha, indica Faus-
to. Ello porque en México solamente 
Hidalgo tiene una ley de identidad 
de género que respeta a los grupos 
no binarios. En 2022, el Congreso de 
esa entidad aprobó reformas para 
reconocer jurídicamente a personas 
no binarias mayores de 18 años a tra-
vés de un trámite administrativo que 
es gratuito.

En otros estados del país cualquier 
persona que decida obtener un acta 
de nacimiento con identidad no bi-
naria tiene que iniciar un juicio. La 
finalidad es que se le permita acceder 
al documento con dicha identidad 

de género, pero es un proceso largo 
y costoso.

Aunque existen organizaciones 
defensoras de derechos humanos 
que pueden apoyar en este proceso 
jurídico, no hay una en cada entidad 
federativa, lo que hace del juicio un 
trámite largo y con un precio que va 
de los 30,000 a los 50,000 pesos. Por 
ello, en muchas ocasiones las perso-
nas optan por abandonar la idea de 
modificar el acta de nacimiento.

Lo complejo que puede llegar a ser 
el proceso jurídico va acompañado de 
la mentalidad social que aún mantie-
ne barreras para entender la diversi-
dad de géneros. Sobre ello, Fausto co-
menta que, en su caso, “Guanajuato es 
un estado conservador, sin embargo, 
no he recibido ataques violentos, pero 

sí comentarios nada positi-
vos. Son estos los que se de-
ben combatir. Debemos ha-
cer que se abran las puertas 
de manera legal, pero tam-

LGBTQ+ I D E N T I D A D
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:: bién en materia social. Esto facilita los 
procesos para obtener todos los docu-
mentos legales que nos corresponden 
por ser parte de un país”.

ACTA, CURP, INE...
ADEMÁS DEL ACTA DE NACIMIENTO, 
Fausto ya cuenta con una Clave Úni-
ca de Registro de Población (CURP) 
no binaria. Sin embargo, esa fue 
otra lucha “que se convirtió en un 
proceso de negociación”. Y otra ba-
talla, “afortunadamente ganada, la 
representó la credencial de elector. 
El Instituto Nacional Electoral (INE) 
entendió que, si existe un acta de 
nacimiento no binaria, ya se puede 
abrir paso a una credencial de elec-
tor no binaria”.

Por el momento, el género no bi-
nario se identifica en los documentos 
con una ‘X’. Fausto Martínez opina 
que, en lugar de esa letra, debería ha-
ber sido ‘NB’. Dicha situación suscita 
inconformidad entre la comunidad y 
los defensores de derechos humanos, 
quienes argumentan que el uso de la 
X no se sometió a una discusión don-
de se les incluyera para saber cómo 
representar al género.

“Sobre este punto, el Estado expli-
có que hubiera tomado mucho más 
tiempo que los sistemas identificaran, 
además de la ‘H’ para hombre y ‘M’ 
para mujer, la ‘NB’ para no binario, 
por ello realizaron el movimiento de 
la ‘X’. Por ejemplo, del Registro Nacio-
nal de Población (Renapo) dependen 
más de 200 instituciones, y estas a su 
vez tienen otros sistemas para verifi-
car que la CURP sea correcta, por lo 

que el cambio sistema por sistema se 
extendería aún más de lo que nos lle-
vó ahora”, expone Fausto.

A su vez, considera que debió de 
haber una discusión sobre el tema 
e incluir a las personas no binarias. 
Sin embargo, “se cubre la necesidad 
de ver una representación del género 
en estos documentos tan importan-
tes y es un avance”, comenta, y espera 
que no pasen años para que todas las 
personas tengan documentos acor-
des con su identidad. 

Añade al respecto: “Lamentable-
mente, aunque el Estado tiene la 
obligación de respetar y hacer res-
petar la identidad de las personas, 

incuso por autopercepción, esto no 
sucede. En algunos estados, incluido 
Guanajuato, existe una ley de iden-
tidad que es clara con respecto a las 
personas trans, quienes pueden ir y 
sacar un acta de nacimiento como 
cualquier heterosexual. No obstante, 
las personas no binarias seguimos en 
la congeladora, y eso obedece más a 
un tema político que perjudica a la 
sociedad de las 31 entidades que no 
han legislado el tema”.

Identidad de género, 
un camino difícil 
EL RECONOCIMIENTO DE LA IDENTIDAD 
de género es una lucha con un cami-
no de terracería y con enormes ba-
ches, lo que la convierte en muchos 
momentos en tortuosa. No obstan-
te, ha habido batallas ganadas que 
abren paso a mejores horizontes. 

“En 2019 se estableció una jurispru-
dencia por parte de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación que mandata 
que a todas las personas trans se les 
debe de escuchar en las sedes de los 
registros civiles y no en un juzgado 
para el reconocimiento de su identi-
dad de género”, comenta en entrevis-
ta con este medio Juan Pablo Delga-
do, defensor de derechos humanos y 
director ejecutivo de la organización 
Amicus. “Y es que, antes de aquel año, 
todavía existía un debate de si a las 
personas trans se les debía reconocer 

“Debemos hacer que 
se abran las puertas 
de manera legal, pero 
también en materia social”.

Más de una decena de países, como Argentina, 
Malta, India, Nepal y Estados Unidos, ya permiten los 
documentos no binarios a nivel nacional. 

FAUSTO 
MARTÍNEZ.
algunos años 

tener un acta de 
nacimiento acorde 
con su identidad 
de género.

H
M
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Miguel Ángel Osorio Chong, senador por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), anunció su sa-
lida del partido junto con Claudia Ruiz Massieu, 
Eruviel Ávila y Nuvia Mayorga para formar el mo-
vimiento “Congruencia por México”.

Durante una conferencia de prensa, el también exsecretario 
de Gobernación en el sexenio de Enrique Peña Nieto, destacó 
que ingresó al Partido hace más de 40 años “convencido de los 
ideales de la institución ya que supo abrirse a la diversidad del 
país y contribuyó a la mejoría de las condiciones y circunstan-
cias adversas de las familias mexicanas”.

“Hoy ese PRI lo perdimos, está ausente y con una dirigencia 
soberbia que solo se preocupa por tener incondicionales y ale-
jarse de la sociedad”, declaró el senador.

OSORIO CHONG CULPA A ALEJANDRO 
MORENO DE LA “CAÍDA” DEL PRI
Durante su participación, el senador resaltó que Alejandro Mo-
reno, presidente nacional del PRI, “destruyó el Partido ya que 
miró a sus propios intereses y su ambición lo hizo pedazos“.

“Hemos perdido gobernaturas, presidencias municipales, lu-
gares en las Cámaras, la última prueba es que se perdió el Es-
tado de México, él lo perdió, él fue el culpable de llevar al PRI a 
la peor época de su historia“, sostuvo.

Además, lamentó que el PRI pasó de gobernar a 44 millones 
de mexicanos sólo 5 millones y de ser la primera fuerza nacional 
política a la cuarta en ciudadanos gobernados.

“Desde 2019 a la fecha se han perdido más de 2 mil 50 go-
biernos municipales, en tres entidades federativas el PRI no tie-
nen ningún diputado local y en cinco estados sólo tenemos uno. 
De 32 capitales hoy sólo guardamos tres, mientras en el 2018 
gobernábamos 17”, relató.

Tras las acusaciones, Osorio Chong detalló que, “en un acto 
de congruencia con la militancia y de responsabilidad con Méxi-
co”, presentaba su renuncia al Partido.

“Nos vamos consientes pero convencidos que ayudaremos 
más a las libertades en el país, no nos quedaremos callados 
ante actos autoritarios que lastiman a México”, dijo el senador.

Con la renuncian de Osorio Chong, Ruiz Massieu, Eruviel Ávila 
y Nuvia Mayorga, el PRI sólo cuenta con 13 senadores por lo 
que la bancada priista pasará a ser la cuarta fuerza política en 
el Senado. 

ALEJANDRO MORENO 
RESPONDE CON MENSAJE
Con un video publicado en sus redes sociales, el dirigente na-
cional del PRI aseguró que “quienes hoy se van del PRI lo hacen 
porque saben que en este Partido se acabaron los militantes de 
primera y segunda”.

“Se acabó darle espacio a los que chantajean y nunca tra-
bajan por la militancia. El PRI no volverá a ser de quienes solo 
buscan cargo”, dice Alejandro Moreno.

De acuerdo con sus declaraciones, el PRI es un Partido con 

“Lo dejamos claro: en el PRI y en el Frente Amplio por México 
estamos más unidos que nunca y defenderemos al pueblo de 
México”, concluyó.
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CON DICHAS SALIDAS, EL PRI SÓLO CUENTA CON 1
SENADORES POR LO QUE LA BANCADA PRIISTA PASARÁ A 

SER LA CUARTA FUERZA POLÍTICA EN EL SENADO. 
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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